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7月12日，“海内外杰出清华校友苏州行活动

暨清华大学百年校庆系列论坛之苏州创新论坛”

在苏州拉开帷幕，一百多位海内外清华大学企业

家校友与苏州百余企业界精英欢聚一堂，共商合

作发展大计。

在“清华-苏州创新发展”论坛上，签约11

清华大学百年校庆系列论坛之苏州创新论坛成功举办

清华校友与苏州签约合作总投资超70亿元

个项目，其中合作项目1个，产业投资项目10个，

总投资达73.5亿元。苏州市委常委、统战部长周向

群，市政协副主席、工商联主席姚东明等领导出

席活动。

清华大学副校长邱勇亲临大会致辞，他说：

自1911年建校以来，清华大学始终将自身的发展
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与国家的命运紧紧相连，为社会培养了一大批学

术大师、兴业之士和治国栋梁；目前清华大学与

全国许多省市建立了全面合作关系，以促进科技

成果转化，并通过与企业合作解决区域经济在发

展过程中遇到的技术和经营管理难题；另外，清

华大学通过与美国麻省理工学院、英国剑桥大学

建立低碳联盟等国际教育与科技合作平台，直接

参与解决人类面临的难题。

清华大学与苏州合作由来已久。2005年6月16

日，苏州市与清华大学在北京确定了共同推动区

域自主创新，重点领域产学研合作，高新技术产

业化和高层次人才培养等四个方面合作。五年过

去了，通过双方的紧密合作，取得了很大成绩，

越来越多的清华大学科研成果落户苏州，越来越

多的清华人来到苏州并投入到苏州社会经济发展

的活动中去。

邱勇说，在新的发展阶段，应该全面提升苏

州市与清华大学的战略合作，大力促进苏州创新

性经济发展和“三区三城”建设。今天召开的海

内外清华学子苏州行暨清华大学百年校庆系列论

坛之苏州创新论坛是深化和提升清华大学与苏州

合作的一次活动。

邱勇认为，清华大学与苏州市的合作，不仅

促进了苏州的经济发展，也推动了清华的科研发

展。清华大学作为国内知名学府，最主要的任务

是为社会培养人才，输送人才。让英雄有用武之

地，为学子们提供良好的施展才华的舞台是大家

共同的心愿。他说，苏州，是清华学子理想的创

业热土。

阿斯特太阳能总裁瞿晓铧博士，是众多在苏

创业的清华校友中最具代表性的一位。作为苏州

首批国家“千人计划”入选者，他用8年多时间，

带领企业打入全球太阳能光伏组件行业前十位。

现任苏州市清华企业家商会会长的瞿晓铧表

示：清华培养了他，苏州优越的创业软环境则成

就了他，他希望通过苏州清华企业家商会这个平

台，吸引更多的清华企业家校友来苏投资创业。

据他介绍，苏州清华企业家商会是苏州市工

商业联合会直接领导的、专门面向清华校友的、

地方性的、非政治性的、其成员经特邀方可参加

的民间团体，主要成员以苏州地区清华校友创办

的高科技民营企业和清华大学及其下属机构在苏

州地区投资创办的企业为主。目前会员近40名。

瞿晓铧在致辞中说，清华大学校长顾秉林院

士曾专程到苏州祝贺苏州清华企业家商会成立，

并要求商会：搭好台、架好桥、带好头。苏州清

华企业家商会按照顾校长的要求开展了三方面工

作。

首先，“搭好台”。苏州清华企业家商会的

成立，就是建立一个平台，然后搭台演戏。苏州
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市总商会的领导为此做了大量的工作，在苏州市

政府主要领导的强有力支持下，苏州清华企业家

商会于日前正式由二级商会升级为一级商会，这

是同类商会的全国第一家，可以让众多的清华校

友在台上尽情唱出大戏。

其次，“架好桥”。苏州清华企业家商会将

努力架好三座桥——架好苏州市政府和清华大学

的友谊之桥，架好清华校友企业家之间的交流之

桥，架好清华和众多优秀民营企业家之间的合作

之桥。此次苏州清华创新论坛的举办，充分体现

了这三座桥的架设已经初见端倪。这是合作成功

的良好开端，苏州清华企业家商会将联合各方共

同努力，将这三座桥不断地加宽加长。

最后，“带好头”。清华的校训是：自强不

息，厚德载物。此次论坛的主题是创新，如何抓

好转型升级，建设创新型经济，我们在座的各位

苏州论坛
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应该当仁不让，做出自己的贡献。苏州清华企业

家商会将创新分解为科技创新、金融创新、管理

创新和商业模式创新四个方面，会认真思考并落

实到实际工作中，充分体现商会在创新工作上的

特色和亮点。

目前，该商会已吸引苏州地区清华校友投资

创办的40家企业成为会员单位。其中阿斯特、长

江润发、天瑞仪器、斯莱克精密设备、旭创科技

和明志科技等一批“清华号”已经成为苏州市发

展新兴战略性产业的领军企业。

瞿晓铧说，苏州今年拥有19名中组部千人计

划入选者，在地级市中名列第一，而商会会员占

了4名；今年新批7名千人计划入选者，其中就有

3名是商会会员。虽然商会会员数量不多，但今年

有5家会员企业准备上市。

苏州市委常委、统战部部长周向群在致辞中
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1：苏州市委常委、统战部部长周向群致辞

2：清华大学副校长邱勇致辞

3：清华大学副校长邱勇（左），清华校友总会秘书长郭

樑（中），清华校友、国家发改委宏观经济研究院研究员

左传长（右）在论坛现场
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说，世界500强已经有150多家落户苏州，台资企

业大概在江苏占全国的一半，苏州占了江苏的一

半，昆山又占了苏州的一半。新加坡内阁资政李

光耀当年选择苏州时，曾经反复斟酌，最后才把

这颗棋子放在苏州。他选择苏州有三个理由：第

一是区位优势，因为苏州紧靠上海，交通便捷；

第二是他对苏州的文化底蕴，非常着迷。第三是

苏州的干部非常敬业，并且不是某一两个人敬

业，而是一个团队都非常敬业，苏州为企业家服

务的软环境非常好。

周向群在论坛上向海内外清华学子发出邀

请，她希望苏州市与清华大学继续保持紧密的互

动合作关系，让更多的清华学子来苏州创业安

居，为苏州创新型经济发展“添砖加瓦”。

另外，清华校友、国家发改委宏观经济研

究院研究员左传长处长作了关于创新型经济与

“十二五”攻坚的主题演讲。

当天下午，一百多位海内外清华校友考察苏

州高新区，重点参观了阿特斯阳光电力科技有限

公司、苏州科技城南部科研创新区及清华易程、

北部产业区、纽威数控装备及清华企业家商会新

兴产业基地等。清华企业家们对苏州高新区取得

的成就表示由衷的赞叹，纷纷表示希望进一步加

强与苏州的合作与交流，促使更多的科研成果转

化为先进生产力，为地方经济发展做出积极的贡

献。

7月13日，海内外清华企业家校友还考察了苏

州吴中经济开发区，重点参观了校友企业苏州斯

莱克精密设备有限公司。另外校友们还赴昆山维

信诺公司进行了考察。

论坛期间，苏州市委副书记、市长阎立会见

并宴请了清华校友企业家一行。


